

CAMPAÑAS NACIONALES

SERVICIO TELEGRÁFICO

FRANCIA

La cosecha. Una venta nunca vista. Noticias de Berlín y de Milán.

Por el pueblo y por los olivicultores

¿Por qué no presta el gobierno un excelente servicio a la Nación?

En su insistente campaña agraria, ha dedicado EL DEBATE sus columnas a la defensa de los labradores, abogando unas veces por la adopción de medidas salvadoras para los cultivadores del trigo...

Abiertas han estado en todo momento las puertas de este periódico a cuantas demandas han querido formular los hijos del terruño, y hoy, con la misma fe y los mismos entusiasmos de siempre...

El Cardenal Primado

TOLEDO 30.

En el parte facultativo expuesto hoy al público declara el doctor Fando que su Eminencia Reverendísima ha mejorado de la insuficiencia renal y que el recargo de fiebre, ayer, fué de menor intensidad y duración.

En el día de ayer levantóse el ilustre enfermo un breve rato. Aprovechando la coyuntura, se le rasuró como lo había solicitado.

Todo esto indica, aunque poca, alguna mejoría.

ULTIMAS NOTICIAS TOLEDO. Recibido a las dos de la madrugada del día 31.

Su Eminencia el Cardenal Aguirre ha pasado el día bastante molesto, sufriendo algunas alternativas. Esta noche está tranquilo.

EN ALMERIA

TIRO DE PICHÓN

ALMERIA 30.

La tercera tirada de pichones ha estado muy concurrida, viéndose muchas señoras entre el público.

Después del tiro de pruebas, se disputó el campeonato de Almería, compuesto de tres copas de plata dorada y 2.750 pesetas en metálico, siendo las condiciones: 15 pichones, entrada, 100 pesetas; matrícula, 25 pesetas, y distancia, 24 metros.

Se inscribieron 16 tiradores. Ganó el primer premio, copa y 2.000 pesetas, el Sr. Romillo, de Toledo, con 23; el segundo, el Sr. Martos, de Toledo, con 22; el tercero, el Sr. Jiménez García, con 21. El premio José Belver, compuesto de una pitillera de porcelana y plata, correspondió al Sr. Martos, y el segundo a don Esteban Jiménez.

La última tirada para señoras, que tenía como premios un reloj de oro y un espejo de plata repujada, ofrecido por las tiradoras de Sevilla y Toledo, tuvo que suspenderse por falta de luz al séptimo pájaro.

En el paño del Mañana se ha verificado la carrera de bicicletas, en la que tomaron parte 20 corredores.

La presenció un numeroso gentío.

Muerte del alcalde de Santander

SANTANDER 30.

Con motivo de ser hoy la fiesta de los Santos Mártires San Emeterio y Santa Celedonia, celebrábase esta mañana la conocida procesión de los Mártires, a la que concurría el Ayuntamiento en pleno presidido por el alcalde, D. Pedro Sammartín.

En el momento en que la comitiva se disponía a salir de la Catedral, sintióse repentinamente enfermo el alcalde, falliendo a los pocos momentos, no obstante los auxilios que todas las personas inmediatas a él, le prestaron.

El suceso causó penosísima impresión en todo el público que llenaba la Catedral y sus alrededores.

Suspendiéndose inmediatamente la procesión y el cadáver fué trasladado a la Sala capitular de la Catedral, convertida en Capilla ardiente.

El Ayuntamiento reunióse para tomar acuerdos, comisionando al gobernador civil y al senador por esta provincia, Sr. Zorrilla, para que dieran la triste noticia a la familia del finado, y rogaran a la viuda que acceda a lo que el Ayuntamiento acuerde para honrar la memoria de su esposo.

Estos señores se trasladaron en seguida al pueblo de Islaño, donde se encuentra la familia del Sr. Sammartín, desarrollándose a su llegada la dolorosa escena que es de suponer.

La causa de la muerte del alcalde ha sido una angina de pecho que desde hace algún tiempo padecía, habiéndole aconsejado los médicos que hiciera una vida reposada, a lo que no accedió.

El cadáver será trasladado al Ayuntamiento, donde se instalará la capilla ardiente.

Traslado del cadáver. SANTANDER 30. Desde la Catedral, donde ocurrió el repentino fallecimiento, ha sido trasladado el cadáver del alcalde al Ayuntamiento, en cuya Sala se ha instalado la capilla ardiente.

IMPRESIONES DEL DÍA

MIRANDO ALREDEDOR

DE LA POLÍTICA Y DE LA VIDA

El presente del Consejo ha venido a Madrid.

Y lo primero que ha hecho ha sido... cerrar la etapa de la unificación del partido liberal, y abrir la etapa del viaje de Poincaré.

Hasla entonces, lo ha dicho S. E., la vida política estará paralizada. Y como, por otra parte, ha asegurado también que, cuando se refiere a ese viaje, está acordado y dispuesto día por día y hora por hora, no hay forma de alcanzar el por qué de semejante paralización.

Esto, aparte de que es absurdo suspender la vida nacional a capricho del presidente, y porque para legitimar una pereza reprobabilísima y una carencia absoluta de plan ni idea de Gobierno, anda siempre buscando pretextos para aplazar la solución de los problemas y pasar días en el Poder sin hacer nada.

El conde de Romanones contestó bromando a las preguntas de los repórteres. Realmente, S. E. ha tomado á chacota á su partido, á la política, á la función de gobierno y a la España.

Contra lo cual, no cabe negarlo, siempre militaré el axioma según el cual cada pueblo tiene el Gobierno que merece.

La huelga de Barcelona parece resuelta, según el número de fábricas en que se trabaja.

Mas repetimos la pregunta que formulamos al estallar el conflicto. El Gobierno sabía, Romanones lo ha afirmado, desde Junio, que iba a declarar la huelga. ¿Por qué no estudió entonces el asunto, y dió el decreto firmado ahora, evitando el paro y el precedente funesto del cual parece desprenderse que sólo por la anomalía y la amenaza se consigue justicia en España?

No nos extraña que Portugal defendiera sus intereses y procure los Tratados comerciales que le convengan.

Así como está bien, no menos, que España sostenga los intereses suyos y trabaje por que los Tratados que se firmen la beneficien á ella.

Lo que no puede tolerarse es la impertinencia y la amenaza, en los funcionarios portugueses, ni en los periódicos republicanos de Madrid, que sólo por ser republicano Portugal, son ellos á veces más lusitanos que españoles.

Es una insistencia, es una parcialidad la de ciertos periódicos, que al leerlos no puede menos de recordarse aquello de: No con quien haces, sino con quien paces.

España Nueva escribe: "Portugal prospera."

Cada cual habla de la feria, según le va en ella!

El presidente del Consejo da á entender que el general Marina va á pacificar en seguida á nuestra zona marroquí.

¿Qué valor podemos conceder á estas palabras del conde, si al mismo tiempo repite órdenes de partir para Africa tropas desde Madrid, Vitoria y San Sebastián?

Por cierto que no se escarmienta nunca y se continúa mandando fragmentariamente grupitos de acá y de allá, desmembrando divisiones, brigadas y aún regimientos. ¡Así luego hay la unidad que hay, y nos luce el pelo!

En el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra aparece una disposición curiosísima.

Se niega el uso del tratamiento de don á un brigada del regimiento de Melilla, que lo ha perdido...

¿Qué pobres de espíritu son los hombres, y qué ricos de infantil vanidad!

Notas de sociedad

FELICIDADES

Hoy, festividad de Nuestra Señora de la Consolación, celebran sus días las duquesas viuda de Arévalo y Montemar; marquesas de Castel-León, Cavaselle y Quirós; condesas viuda de Arceles, viuda de los Andes y de Torre-Mata; señoras de Lasso de la Vega, Anduaga y Navarro Reverter y Gomis (D. Juan), y señoritas de Pidal y Martín Montalvo.

Y mañana, festividad de San Agustín, celebran sus días el ex ministro Sr. González Besada y los Sres. Fernández Victorio y Cacho.

VIAJES Encuéstrase en Hendaya al conde de Esteban Collantes, con sus hijas María y Manolita.

Han regresado á Madrid la señora viuda de Bonafós, D. Luis Caballero de Rodas y D. Manuel de Palacios.

Para Santiago de Compostela ha salido nuestro querido amigo el joven propagandista de la A. C. N., D. Lorenzo Valdés.

Se han trasladado: De Alzola á San Sebastián, D. Ramón Pifa Millet, y de Royat á Vichy, la duquesa de Pinobermoso.

DE MI CARTERA

LA VIRGEN MADRILEÑA

BAJO LAS BÓVEDAS DE LA ALMUDENA

El tranvía de Argüelles me ha dejado frente á la Cuesta de la Vega. Un sol de fuego ilumina un fondo de llanura ondulante, en cuyos confines surge el Guadarrama con sus picachos, coronados de niebla azulina y sus laderas pardas y abruptas.

Frente á la regia mansión de una virtuosa Infanta maigrada, hay un templo de piedra tan blanca que parece de armijo. Ese templo, aún no terminado, es la Iglesia Catedral que bajo la advocación de Nuestra Señora de la Almudena se está construyendo en la plaza de Armas y Cuesta de la Vega.

Un simpático sacerdote, D. Pedro José Martínez Sánchez, coadjutor primero de la parroquia, me ha recibido con todo afecto.

—El señor cura, D. Bonifacio Sedeño, no está en Madrid, yo hago sus veces y tendré sumo gusto en darle cuantos datos usted necesite para escribir esa crónica en EL DEBATE, periódico que siempre leo y que me gusta mucho.

Tenemos bastante culto y muchas bodas y bautizos. La catequesis dominical, á cargo del señor cura, los coadjutores y muchas señoritas, divididas en diez ó doce secciones, nos da excelentes resultados. Hemos reunido ya muy cerca de 300 niños.

Ahora vamos á la fundación de escuelas parroquiales.

—La iglesia debe ser hermosa, ¿verdad? —¿Cómo?... ¿Pero usted no la ha visto, y vive usted en Madrid?...

—En Madrid vivo y madrileño soy por añadidura; pero confieso que no he visitado este templo, donde hoy se venera la Virgen de los chisperos y de las "mauolas", la Virgen madrileña, por excelencia...

—Pues sígame usted, si no tiene inconveniente.

Entramos en el templo, de majestuosas proporciones, y que semeja un bosque de columnas muy blancas.

Hay algunos enterramientos como los de los marqueses de Cubas, Bueno y Urquijo, realmente soberbios. El de la difunta y también malograda Reina Mercedes está sin concluir. Hay una lápida, ofrenda de la Infanta Isabel á la Virgen, que conmemora un hecho muy conocido.

Yendo la Infanta á caballo sufrió una caída en la calle de Ferraz, que milagrosamente no tuvo consecuencias graves.

La Infanta, siempre devota y siempre madrileña, atribuyó aquel verdadero milagro á "su" Virgen, á Nuestra Señora de la Almudena.

De la sacristía traen un recado á mi atentísimo "cicerone"... "Curro Vargas", queda solo en la hermosa Basílica durante unos minutos. Por los altos ventanales entran torrentes de luz, que se desliza en la dulce penumbra de la iglesia desierta...

En el altar mayor, severo y elegante por su sencillez, se destaca, majestuosa, la Virgen morena, de rasgados ojos, de frente immaculada y de cabellos negros...

Hincado de rodillas yo la miro y balbuceo una oración que me enseñó mi madre. La linda historia de esa imagen y el prodigio de su reparación pasan por mi mente en desenfadado galope de recuerdos... Fué venerada en la primera iglesia que Madrid tuvo en los caóticos días de la Reconquista. Aquella iglesia fué hasta entonces una mezquita. Manos devotas ocultaron la santa imagen para defenderla de una terrible profanación... El tiempo borró el recuerdo de aquel misterioso asilo, y Madrid buscó en vano á su Virgen amada y adorada. Fué entonces Ella la que quiso ofrecerse á sus devotos hijos, y un cierto día, allá por el año de 1085, las piedras del moruno Almadid, desplomándose solas, revelaban á los madrileños el ignorado escondite de la imagen buscada.

Desde aquel entonces, ella sigue reinando en el corazón de este pueblo, á quien pretenden arrancarle con vil perseverancia el único tesoro que le queda: sus creencias, su espíritu reclamante secular, donde palpitan allá en lo hondo, con las hidalgas gallardías del Romancero de la Fe, inquebrantable hasta la muerte, de los Cruzados vencedores...

Una voz interrumpe este animado soliloquio mío. Es el sacerdote que me habla. Atravesamos nuevamente el templo. A los pies de la Virgen reza con fervor una joven devota.

Me despidió de mi amabilísimo interlocutor y salgo á la calle, donde rumba el Madrid mañanero con sus orgánicos y sus pregones...

CURRO VARGAS

LA PRODUCCION DEL AZUCAR

Peticiones de los agricultores

En el Centro de Acción Social se ha celebrado hoy la asamblea de la Federación agrícola granadina, á la que ha asistido numerosa concurrencia.

Ha presidido el duque de San Pedro, y han tomado parte en las discusiones los representantes de millares de agricultores federados.

El acuerdo tomado por aclamación ha sido el de pedir al Gobierno la restricción de la producción azucarera, la baja del impuesto que grava el precio de la remolacha y la concesión de primas de exportación al África, protegiendo, como debe hacerse, á las industrias que derivan del azúcar y sus productos.

DE ITALIA

La peregrinación canadiense. El Congreso de gimnasia. Iglesia restaurada.

Su Santidad ha recibido en la Sala del Consistorio á la peregrinación que ha venido del Canadá, dirigiéndole su paternal palabra. El Papa presentaba un aspecto saludable.

—Continúan los preparativos del Congreso internacional de gimnasia, en el que interverán Societades católicas de todas las partes del mundo.

—En la ciudad de Albano se ha abierto nuevamente al culto público la iglesia de San Constantino, que ha sido restaurada artísticamente. El Laboratorio de Constantino. Los republicanos de Italia, divididos.

Se ha nombrado una Comisión, de la que forman parte los ilustres arqueólogos conde de Macchi, Vasotti, Maruffi y Serafini, encargada de realizar los trabajos necesarios para lograr la fidelísima reproducción del Laboratorio de Constantino, que habrá de ser presentada al Santo Padre, y constituirá la enseñanza oficial de la Orden Constantinianum de San Jorge.

—Se acentúan cada vez más las hondas diferencias que separan á los republicanos de Italia. Tales diferencias están motivadas por los diversos criterios en punto á política exterior, referente á la Libia, pues mientras unos opinan que Italia no debe retroceder en tal asunto, otros creen que es cuestión que debe abandonarse por completo.

Nuevo santuario.

Costeado por una persona tan piadosa como opulenta, se ha construido cerca de Asti un hermoso santuario en honor de la Virgen de la Guardia, que hace cuatro siglos se apareció á un pastorcillo en la cima del monte Gigonno, y es muy venerada en toda la región de la Liguria.

Desde Cádiz

El aviador Garnier.

Monsieur Garnier voló impensadamente sobre la población durante esta mañana. Por la tarde, á las cinco menos cuarto, hizo un vuelo de once minutos en dirección al mar. Retrocedió luego á la ciudad con gran precisión y descendió con suma rapidez.

Al aterrizar recibió una grandiosa ovación. Repitió con un segundo vuelo, dirigiendo su aparato sobre el balneario, tocó tierra varias veces y aterrizó en la playa, en sitio que de antemano había señalado para ello.

En su vuelo último salió hacia Poniente y llegó al término de San Fernando. Volvió á la bahía y tomó tierra con gran majestad. Esta vez le acompañó en su ascensión el teniente de Infantería D. Juan Blandi, y permanecieron los dos en el espacio durante veinte minutos.

El público quedó muy satisfecho de la fiesta de aviación.

Hoy se ha elevado mil metros. Mañana continuará los vuelos á mayor altura. A muchos que solicitan la ascensión en su compañía les pide cien pesetas por la subida y vuelo.

DE LONDRES

Huelga terminada. Una isla ardiendo.

Ha quedado totalmente solucionada la huelga de los obreros de construcción. Pedido por éstos un aumento de 15 céntimos por hora en sus jornales, han pactado con los patronos el aumento de 10 céntimos, como transacción, y han reanudado los trabajos.

Un horrible incendio ha arrasado la mayor parte de la isla de Haulbowlene, frente á Queenstown, causando enormes daños, que hubiesen sido mucho mayores aún si, merced al auxilio prestado por un centenar de marineros de la Armada, no se hubiera logrado dominar el fuego antes que se propagara á unos depósitos donde había almacenadas grandes cantidades de carbón y aceite.

DE LAS PALMAS

Un comerciante que se mata.

Hoy se arrojó desde un puente de 30 metros de altura el conocido comerciante de esta plaza D. Manuel Alzola León.

La noticia ha causado impresión ímpetuosa, pues nadie lo podía esperar, dado el carácter del difunto.

Parece que ahora se atribuye su muerte á reverses sufridos en los asuntos comerciales, y que le han hecho padecer frecuentes alteraciones mentales.

Buques alemanes. Llegó á nuestro puerto y ha fondeado el crucero alemán Bremen.

Al entrar hizo las saluciones de ordenanza. Esperará en nuestra plaza una nueva tripulación, que llegará mañana.

Fondeó después el crucero Vineta, de la misma nacionalidad. Desplaza 6.000 toneladas, y estará aquí varios días.

Hallazgo macabro. En los trabajos que se están llevando á cabo con motivo del abastecimiento de aguas en la ciudad se ha registrado un suceso que puede tener ciertos pormenores interesantes para la justicia.

Cuando se abrían unas zanjas donde se ha de enterrar la tubería conductora, las azadas de los obreros sacaron con la tierra removida un hueso humano, y otro y otro. Reconstruidos, se halló un esqueleto completo de persona racional.

Fuó el hallazgo frente al hotel de Santa Catalina.

El Juzgado ha intervenido é instruye diligencias.

DESDE BARCELONA

El conflicto obreros y patronos

El gobernador ofrece que el lunes se abrirán todas las fábricas.

BARCELONA 30. 18.10. La entrada en las fábricas se verificó esta mañana sin incidentes, habiéndose continuado los trabajos sin interrupción hasta la hora de salida.

Han trabajado las mismas fábricas y el mismo número de obreros que ayer.

Como quiera que el lunes se abrirán las fábricas más importantes, que han permanecido cerradas hasta ahora por reparaciones en los talleres, se tiene la creencia de que el conflicto quedará solucionado á mediados de la próxima semana.

Las fábricas que permanecen cerradas, exceptuando las que se abrirán el lunes, es porque los dueños y los obreros disienten el nuevo horario y el aumento en los destajos, pues son muy pocos los patronos que se niegan á abrir las fábricas.

Comentarios. Se comenta mucho el manifiesto de los patronos, el cual resulta ser, en opinión de todos, el punto de partida de una ruptura de relaciones entre los patronos textiles y el Gobierno.

Las consecuencias que pueden derivarse de esta ruptura no pueden predecirse, pero es lo cierto que no serán muy halagüeñas para el partido liberal.

Los patronos. Los patronos se reunieron hoy en el Fomento, constituyéndose en Comisiones que han de sustituir á la que hasta ahora dirige los trabajos.

Estas Comisiones son tres: una, de 12 fabricantes del lino; otra, de 12 de la montaña, y la tercera, de 16, encargada de la constitución del Sindicato para la defensa de los intereses de los fabricantes de hilados y tejidos.

Las dos primeras Comisiones resolverán las incidencias y conflictos pendientes con los obreros.

En esta reunión se ha prescindido de los Sres. Sedó y Calvet, cuyas gestiones en el asunto de la huelga han dejado mucho que desear.

Franco Rodríguez y los obreros. El gobernador y la Junta directiva de la Sociedad La Constancia celebraron una extensa conferencia á primera hora de esta mañana.

El gobernador encareció á los obreros la necesidad de que se reanuden los trabajos en seguida, pues poco á poco irán desapareciendo las diferencias que tienen con los patronos.

Además, ofrecióles atender las reclamaciones que formulen acerca de estos extremos, advirtiéndoles que no verá con gusto que por cualquier nimiedad abandonasen los obreros el trabajo, pues él está decidido á defender lo que sea justo.

Los de la Junta manifestaron al Sr. Franco Rodríguez que los obreros no desean otra cosa que trabajar en seguida; pero tropiezan con el inconveniente de que muchos dueños no quieren abrir sus fábricas.

El gobernador les aseguró que el lunes reanudarán el trabajo los obreros en todas las fábricas donde se presenten.

En vista de esta afirmación, los obreros se retiraron muy satisfechos, y una vez en la Asociación, fijaron el anuncio siguiente: "El gobernador ha ofrecido que el lunes abrirán las fábricas con las condiciones que fija el Real decreto, ó sean las sesenta horas semanales y el aumento correspondiente."

Se advierte en dicho anuncio que si algún patrono no quiere admitirles en las condiciones que establece el Real decreto, una Comisión obrera, sin abandonar el trabajo, lo comunicará á la Junta, y ésta, á su vez, al gobernador.

Peticion de los obreros.

Una Comisión de obreros de La España Industrial visitó esta mañana al gobernador, solicitando de él que se interese por la petición que han hecho al patrono.

Pretenden estos obreros cobrar las fiestas ordinarias y las de precepto y distribuir las horas correspondientes á dichos días con arreglo á lo que disponga el patrono.

El gobernador ofreció hablar con el gerente de la fábrica para arreglar el asunto.

Nuevo Comité. La Federación obrera del arte fabril nombrará mañana un nuevo Comité para que trate de la solución del conflicto.

Los detenidos. Se asegura en los centros oficiales que en breve serán liberados la mayoría de los detenidos con motivo de la huelga, pues parece ser que el fiscal tiene un criterio favorable á la excarcelación de dichos obreros.

Sumario militar. El Juzgado militar instruye sumario contra un individuo que en los primeros días de la huelga repartía una hoja clandestina excitando á la rebelión.

El sujeto se halla en la Cárcel Modelo, informado.

Libertados. BARCELONA 30. 22.15. Esta tarde, á las seis, han sido puestos en libertad los ocho individuos que fueron sorprendidos por la Policía en una taberna de la calle de Clarés, en el momento que fraguaban la huelga general.

Incidente en una fábrica. En la fábrica de Beso Elías, situada en la calle del Parlamento, ocurrió hoy un incidente entre el patrono y 50 obreros.

Estas reanudaron el trabajo el martes pasado y lo abandonaron el miércoles, porque el patrono les dijo que tenían que trabajar 63 horas.

Al presentarse hoy á cobrar los jornales devengados, las despidió el patrono, originándose con tal motivo un gran barullo, que no tuvo

consecuencias funestas porque intervino la Policía.

Las obreras estuvieron luego en la Sociedad "La Confianza", para quejarse de lo ocurrido, ante la Junta directiva.

Precauciones.

Con motivo de ser día de pago en las fábricas, las autoridades adoptaron precauciones, pero no ocurrió otro incidente que el citado.

Fábricas dadas de baja en la contribución.

Un periódico de la noche, con datos tomados en la Delegación de Hacienda, dice que desde el día 1 al 29 del actual, se han dado de baja en la contribución 15 fábricas textiles del caso, seis de San Martín, dos de San Andrés y otras dos del Clot, y que, hasta ahora, no ha habido ninguna alta.

Conflictos solucionados.

Las Comisiones de fabricantes y obreros de géneros de punto de Mataró, han conferenciado con el gobernador, y se cree que se ha solucionado el conflicto.

Comunican de Tarrasa, que también se ha resuelto allí la huelga fabril.

Contra los patronos.

Las Sociedades de obreros constructores de basas y áreas de hierro, han publicado una alusión de protesta contra los patronos, acusándoles de no haber querido entablar negociaciones para terminar la huelga y de haber contratado "esquirols" para reemplazarlos.

Lo que dice el presidente

A las once de la mañana llegó ayer a Madrid el jefe del Gobierno, que se dirigió a su domicilio, donde descansó breves momentos.

El conde de Romanones se trasladó después a su despacho oficial, donde recibió varias visitas y Comisiones, y después, según costumbre, recibió a la Prensa, con cuyos representantes conversó animadamente.

Comenzó diciendo el conde de Romanones que mañana saldrá el Rey de San Sebastián con el fin de llegar a Madrid el martes por la mañana, y que S. M. permanecerá aquí dos días.

Uno de ellos—dijo—lo dedicará el Monarca a despedir con los ministros que todos estarán en Madrid, y otro día presidirá un Consejo de ministros que se celebrará en el Real Palacio.

Así, pues, el lunes celebraremos un Consejo preparatorio.

—Tratarán ustedes en él del indulto de Sancho Alegre?—se le preguntó.

—No hay necesidad de ir tan aprisa—contestó el presidente—. La sentencia no ha sido firme hasta ayer, y todavía no se ha notificado al ministro de Gracia y Justicia, ni se han efectuado otros trámites que son necesarios.

Añadió después el conde de Romanones a la situación de Barcelona, y manifestó que las relaciones que los fabricantes formulan para obtener reformas en el último Real decreto, algunas serán satisfactorias, y no todas, porque otras son de todo punto imposible de ser atendidas.

Yo creo—decía el conde—que el buen sentido se impondrá y la cuestión quedará satisfactoriamente zanjada.

—De África hay nuevas noticias?

—Nada nuevo. La presencia del general Marina ha producido allí muy grata impresión, y es grande la confianza que inspira a cuantos se hallan en la zona de operaciones.

Sabía el conde que estaba esperándole para celebrar una conferencia el ministro de Portugal, Sr. Relvas, y a este propósito manifestó que iban a tratar del Tratado de comercio hispano-portugués.

Es éste—dijo el presidente—un asunto que hace tiempo ocupa nuestra atención, y en el que España ha de defender sus intereses al ponerse al habla con Portugal, como Portugal hace con nosotros.

La negociación, pues, será puramente económica, y el Gobierno portugués no podrá quejarse de nosotros, que siempre le hemos tratado con todo género de consideraciones y respetos.

El conde terminó diciendo que las actuales relaciones lusitano-españolas son cordiales, y que es inexacto que en la frontera portuguesa se tramitan conspiraciones, pues de existir, ya los portugueses hubieran reclamado, cosa que no han hecho.

POR LA TARDE

Ayer tarde conferenció el conde de Romanones con todos los ministros separadamente sobre asuntos de los respectivos departamentos ministeriales, y por dos veces—pues parece que la cuestión de riegos en el Alto Aragón es asunto en que existe disparidad de criterios—habló el presidente con el ministro de Fomento, Sr. Gasset. Ya a última hora de la tarde el jefe del Gobierno recibió de nuevo la visita de los periodistas, y con éstos habló algunos momentos sobre asuntos que durante la mañana fué el conde poco explícito.

Lo primero de que los "reporters" trataron con el jefe del Gobierno fué de los telegramas llegados de San Sebastián, según los cuales, el Sr. López Muñoz afirma que las Cortes se abrirán en Noviembre cuando termine la visita de M. Poincaré.

Sobre ese asunto, dijo el conde de Romanones, hay poco que hablar, porque el viaje de M. Poincaré es cosa ya determinada y conocida con fechas fijas, y no en Noviembre, sino en Octubre será cuando el presidente de la República francesa venga a Madrid, llegando aquí el día 7 de Octubre y marchando el día 19.

Hasta entonces, pues, no se podrá hablar de nada, con fundamento, y una vez que monseñor Poincaré abandone nuestro territorio, habrá llegado la hora de hablar de reunión de Cortes, de elecciones municipales y de todo lo que se quiera.

—¿Cuándo se abrirá el Parlamento, antes o después de las elecciones municipales?—preguntó un periodista.

—El Parlamento, contestó el jefe del Gobierno, se abrirá cuando el Rey firme el oportuno Real decreto convocando las Cámaras, y que en vista de ello, no quiere seguir luchando.

El escándalo fué monumental. El "specker" manifiesta al público que, reconocido Ochoa por un facultativo, no presenta lesión alguna que le impida continuar la lucha, por lo cual dicho luchador, considerado por la autoridad culpable de la alteración de orden público, es detenido.

Parte del público abandona el local, y en la taquilla le es devuelto el importe de las localidades.

Para sustituir a estos dos luchadores se organiza un encuentro entre Raoul de Rouen y Saft, advirtiéndose previamente que ninguno de los dos está en condiciones de luchar, pero que acceden a combatir por deferencia al público.

Se ve, efectivamente, que ambos, pero en particular Raoul, no son los de siempre. El fortísimo luchador francés apenas si puede defenderse de su contrario. Su falta de condiciones es bien visible, y al tercer tiempo cuando, como toda previsión, resulta vencido por Saft.

EN SANTANDER

VICENTE PASTOR Y LOS DOS GALLOS

SERVICIO TELEGRÁFICO

SANTANDER 30.

Se ha celebrado la corrida de toros anunciada, asistiendo bastante público.

El ganado pertenecía a la vacada del marqués del Saltillo, y estaba tan desigual en su presentación, que al aparecer el lidiado en séptimo lugar, el público protestó de la "insignificancia" de la alimada, siendo sustituido por un bicho de D. Tertuliano Fernández.

En la pelea mostráronse voluntariosos, pero faltos de poder en absoluto.

En general, la corrida, por el ganado, no ha pasado de mediana.

Vicente Pastor comenzó a torrear de muleta muy bien en su primer toro; pero después se hizo pesado la faena, por abusar el madrileño del trapo rojo. Entrando desde lejos, metió el estoque trasero, intentando después por dos veces el descabello y "doblamiento", por último, el corneteo "voluntariamente".

En el cuarto toro también se hizo pesado el madrileño con la muleta, por no cuadrar el bicho a su debido tiempo. Con el estoque, dió media estocada trasera y un buen volapié.

Y en el séptimo toro el del "ascensor" con precauciones, para dar un pinchazo y una corta delantera y de traviesa.

Rafael Gallo estuvo superior torreado, en quites y con las banderillas.

Con la muleta realizó una faena preciosa en el segundo toro, siendo constantemente aplaudido por la "acción". Mató al bicho de dos pinchazos, media estocada delantera y otra media en el pescuezo.

En el quinto toro la faena de muleta no fué tan brillante como la ejecutada en el toro anterior; pero, en cambio, con el "asador" estuvo muchísimo mejor. Un volapié delantero y defunción instantánea del corneteo. (Ovación a la faena de muleta fué archipistunada. Pases de todas clases y de todas marcas, dados con el arte, la gracia y la suavecía clásica del "cañi" Rafael y dos medias estocadas, torcida la primera y bucinada la segunda.)

Y la ovación fué tremenda, concediéndose al matador la oreja de la víctima.

Joselito toroó muy bien con la muleta al toro tercero, y después de un pinchazo y una estocada caída, descabello, escuchando una ovación.

En el sexto bicho cambió la decoración, y Joselito no hizo nada a derechas.

La faena de muleta fué vulgar y desconfiada, y con el estoque necesitó dar un pinchazo malo, media estocada de traviesa, una entera atravesada, y aún tuvo que intentar el descabello, sin conseguirlo.

Y, claro, no hubo ovación ni corte de apéndice articular.

Tampoco estuvo bien con la muleta en el noveno toro, al que mató de una estocada tendida y un descabello.

Toreando y con las banderillas cumplió.

Fallecimiento del Sr. Mellado

En la madrugada de ayer falleció en Biarritz el ex ministro D. Andrés Mellado.

Hace unos quince días se trasladó a la playa francesa bastante mejorado de la dolencia que había puesto en peligro su vida.

En Biarritz sufrió un ataque de apendicitis, que hizo necesaria una operación quirúrgica, que se efectuó anteaer.

Como consecuencia de ella, sobrevino la peritonitis que le ha acarreado la muerte.

El cadáver será trasladado a Madrid, para lo cual el ministro de la Gobernación ha dado las oportunas órdenes al recibir la petición de la familia.

Don Andrés Mellado nació en Málaga en 1846, contando, por consiguiente, en la actualidad, sesenta y siete años.

Estudió en la Universidad Central las carreras de Derecho y Filosofía y Letras.

Fundó los periódicos titulados *El Amigo del Pueblo* y *La Igualdad*, que defendió las ideas republicanas.

Fuó director de *El Imparcial* y *La Correspondencia de España*, y, últimamente, de la redacción en Madrid del *Diario Español*, de Buenos Aires.

En política militaba en el partido liberal, de cuyas huestes parlamentarias formó parte como diputado por San Germán, luego por Coamo (Puerto Rico), en 1886, por Málaga, y, últimamente, como senador vitalicio.

Fuó autor de la ley prohibiendo las reelecciones de concejales en un plazo de cuatro años, a partir de la terminación del mandato.

Desempeñó los cargos de vicepresidente del Congreso, gobernador del Banco, ministro de Instrucción pública, y, últimamente, comisario real del Canal de Isabel II.

Era académico de la Lengua, y dejó escrita una obra titulada "Roma" y otras muchas producciones literarias.

¡Descanse en paz!

EN LA CIUDAD LINEAL

LUCHAS GRECO-ROMANAS

Ante un público muy numeroso salieron al tablado los luchadores Ivanhoff y Lemaire.

Durante los dos primeros tiempos sólo hay una caída en tierra por un brazo rodado del ruso.

A los treinta y siete minutos, después de hallarse Lemaire en tierra bastante rato, se retiró de la lucha, protestando del proceder incorrecto de su contrario, y quedando el francés vencedor, conforme al reglamento.

Reconoció Lemaire por un facultativo, observó éste que el luchador francés presentaba una lesión en el brazo, muchos arañazos en diversas partes del cuerpo y magullamiento general.

Ochoa y Spoul aparecen entre la enorme y justificada curiosidad del público.

Al poco tiempo de su salida, y estando en tierra Ochoa, se levanta para protestar de que Spoul le ha hecho una torsión de dedos, y que en vista de ello, no quiere seguir luchando.

El escándalo fué monumental.

El "specker" manifiesta al público que, reconocido Ochoa por un facultativo, no presenta lesión alguna que le impida continuar la lucha, por lo cual dicho luchador, considerado por la autoridad culpable de la alteración de orden público, es detenido.

Parte del público abandona el local, y en la taquilla le es devuelto el importe de las localidades.

Para sustituir a estos dos luchadores se organiza un encuentro entre Raoul de Rouen y Saft, advirtiéndose previamente que ninguno de los dos está en condiciones de luchar, pero que acceden a combatir por deferencia al público.

Se ve, efectivamente, que ambos, pero en particular Raoul, no son los de siempre. El fortísimo luchador francés apenas si puede defenderse de su contrario. Su falta de condiciones es bien visible, y al tercer tiempo cuando, como toda previsión, resulta vencido por Saft.

PARA HOY

Petersen con Ochoa.

Tarkowski con Lemaire.

ESPAÑA EN AFRICA

SERVICIO TELEGRÁFICO

DE TANGER

¿Plan de los moros?

Por economía han dejado a veces de disparar. La adquisición, cuando se acaba, se hace imposible. Recorren 50 kilómetros para llegar a proveerse, y luego retornan sin ellas a los aduantes con el cansancio y una fatiga de desesperación.

No obstante, los más tenaces insisten en mantener contra España su arma de protesta. Rechazan firmemente nuestra protección y se disponen a morir en el campo de batalla por la causa guerra. Los temerosos siguen el ejemplo de los más arrojados, y muchas veces temen por las represalias.

Esto ha manifestado el moro. Han producido gran impresión sus palabras. Si no por sus afirmaciones, por racional deducción se puede considerar que en todo ello hay encerrada verdad.

DE RINCON DEL MEDIK

Los moros huyen.

RINCON DEL MEDIK 30, 19.55.

Esta mañana salieron dos columnas, una con dirección al Rio Martín, formada por los escuadrones del regimiento de Victoria y los batallones de Arapiles y Llerena; componían la segunda fuerza de Wad-Rás y Saboya.

Durante toda la mañana se divisaron al pie del monte de Beni Madan numerosos moros que guardaban ganado, quienes al notar que las tropas marchaban por el camino hacia ellos armaron gran algarrabía, recogiendo el ganado y huyendo.

Al internarse en el monte dispararon algunos tiros, sin consecuencias.

DE MELILLA

Varias noticias.

MELILLA 30, 22.40.

A las doce de la mañana llegó el correo *Sister*, el cual tuvo anoche una pequeña avería en la caldera de estribo, por cuyo motivo llegó el referido vapor con cinco horas de retraso. El accidente carece de importancia y al darse cuenta de ello, el capitán dictó órdenes oportunas sin que se enterara el pasaje de lo que ocurría a bordo, evitando así injustificadas alarmas.

Una vez reparada la avería, zarpó el buque para Málaga como de costumbre.

A las siete de la tarde, el *Cabañal* se hizo a la mar conduciendo a Ceuta, procedente de Barcelona, una compañía de zapadores. Estas fuerzas desembarcaron, obsequiándose con un rancho extraordinario, y luego el general Jordana las revisó en el muelle Villanueva, pronunciando una alocución patriótica, terminando con vivas a España y al Rey.

Al embarcar nuevamente las tropas, éstas no cesaron de dar vivas a España y al Rey hasta que desatraca el buque, lo cual se verificó a los acordes de la Marcha Real.

A bordo del mismo buque va el capitán don Emilio Motas, para incorporarse como voluntario a los regulares indígenas.

DE CADIZ

Artillería a Larache.

CADIZ 30.

Créese que esta madrugada llegará a Madrid un tren militar con Artillería, que será embarcada en el vapor *Amirante Loba* con rumbo a Larache.

Llevará además para Arica dos baterías Krupp y Saint-Chamont.

El marqués de Arellano.

En el expreso de Madrid salió el general jefe de Estado Mayor, señor marqués de Arellano.

El droguero Casals.

Resulta que todos los efectos remitidos a Tánger por el droguero Casals fueron sin la debida documentación de Aduanas.

Según informes de Tánger, se enviaron a Ibañez por Casals en los últimos días de Julio cinco barricas de nitrato de potasa, declarando que iban drogas.

Ahora se asegura que los moros no tienen armas algunas en que se use la pólvora a base de potasa.

El abogado Sr. Rodríguez Piñero ha desistido de continuar en la defensa de Casals.

DE SAN SEBASTIAN

A Marruecos.

SAN SEBASTIAN 30, 18.10.

Se han recibido órdenes telegráficas para que esté preparada para marchar a Marruecos al primer aviso, el primer batallón del regimiento de Sicilia.

La oficialidad del segundo batallón de este regimiento, se lamenta de que no vaya éste, pues el primero estuvo en Cuba, en la última guerra.

LA ORDEN DE DOMINICOS

POR TELEGRAMA

VEICO 30.

Se ha reunido en esta población el Capítulo general de la Orden de Dominicos, con asistencia de un representante por cada provincia de la Orden.

El primer acuerdo que se votó fué el de enviar un cariñoso mensaje al Sumo Pontífice, en el que se le manifestaba la incondicional adhesión del Capítulo.

Pío X contestó con otro telegrama de gracias, en el que expresaba su deseo de que la reunión de la Orden Dominicana obtuviese notables frutos espirituales.

LOS BALKANES

POR TELEGRAMA

El prólogo de un Tratado.

CONSTANTINOPLA 30.

El Sr. Natzevitch, representante de Bulgaria ante la Puerta, ha comenzado a celebrar entrevistas con las primeras personalidades turcas, interin llegan los delegados búlgaros portadores de los poderes necesarios y de las últimas instrucciones para la firma del Tratado de paz definitiva.

La Asamblea Eucarística de Vitiqudino

POR TELEGRAMA

VITIGUDINO 30.

Crece cada día más el entusiasmo despertado entre los católicos con las solemnidades religiosas de la Asamblea Eucarística.

La Vigilia de la Adoración Nocturna, lo mismo que los otros actos realizados, estuvo brillantísima.

En la misa de la mañana en que terminó la Vigilia ofició el señor Obispo de Ciudad Rodrigo y se repartieron más de 8.000 comuniones.

La procesión de los niños estuvo concurridísima. Asistieron en gran número de ambos sexos, con gran recogimiento y mucho orden. Resultó un espectáculo verdaderamente conmovedor y altamente hermoso.

SAN SEBASTIAN

DEL CENTENARIO

EL DÍA POLÍTICO

SERVICIO TELEGRÁFICO

SAN SEBASTIAN 30, 20.15.

Se activan los preparativos para las próximas fiestas del Centenario.

El gobernador civil conferenció esta tarde con el teniente coronel de la Guardia civil y con el alcalde.

También conferenció con el gobernador militar, con el que trató de la distribución de fuerzas al día de la inauguración del monumento al Centenario.

Ya se han repartido las invitaciones para la solemne misa de *Requiem* que se celebrará mañana, aniversario de la destrucción de las murallas de San Sebastián, y para la que se verificará pasado mañana, fecha de la inauguración del monumento conmemorativo.

Con motivo de esta fiesta se habla mucho de los protectores de San Sebastián, figurando en primer término la Reina Cristina, pues desde que la augusta dama vino por primera vez a esta capital, que fué en el año 1886, hasta la fecha, la población se ha embellecido notablemente y ha aumentado en 20.765 habitantes.

Entre los muchos favores que San Sebastián debe a la Reina Cristina, figura el rasgo que tuvo en 1902, cuando se declaró una epidemia de fiebres, que alarmó muchísimo al vecindario y a la colonia veraniega.

Doña Cristina, comprendiendo el mal efecto que había de producir su marcha, permaneció en San Sebastián, dando con esto un alto ejemplo de humanitarismo, pues contribuyó con este rasgo a tranquilizar todos los ánimos.

También se recuerda su intervención para resolver el litigio con la antigua Sociedad de Pasajes y el rasgo nobilísimo que tuvo hace poco tiempo, cuando se intentaba erigirle una estatua en esta capital, recomendando que los dineros que se habían de emplear en el monumento se invirtieran en el Sanatorio para tuberculosos, como así se hizo.

El monumento del Centenario ha de referirse, entre otras cosas, a todos los protectores de esta capital.

Firma del Rey.

El Rey firmó esta mañana los decretos siguientes, sometidos a la sanción regia por el ministro de jornada:

De Estado.—Varios sobre concesión de condecoraciones.

—Admitiendo la dimisión de delegado de Fomento en Marruecos a D. Luis Morales, y nombrando en su lugar a D. José Sanz Soler, ingeniero del Cuerpo de Caminos.

—Trasladando a la Legación de España en Lisboa al primer secretario en Constantinopla, D. Antonio Benítez y Hernández.

—Trasladando a Constantinopla al primer secretario en San Petersburgo, D. Rafael Mitjana.

—Trasladando a la Embajada en San Petersburgo al primer secretario en la Legación de Lima, D. Antonio Pla.

—Ascendiendo a secretario de primera clase en Lima al secretario segundo de la Legación en Pekín.

De Marina.—Derogando el vigente reglamento de contramaestres de puertos y aprobado, con carácter provisional, el nuevamente redactado.

—Concediendo la cruz del Mérito Naval blanca, pensionada, al capitán de fragata señor Castro González y al comisario de primera D. Luis de Pando.

—Disponiendo que el contraalmirante don Orestes García cese en el cargo de general jefe del Arsenal de la Carraca el 23 de Septiembre próximo, en que cumplirá el tiempo reglamentario.

—Nombrando general jefe del Arsenal de la Carraca al contraalmirante D. Diego Carlier.

—Disponiendo cese en el cargo de jefe de Estado Mayor de la jurisdicción de Marina en la corte el contraalmirante D. Diego Carlier.

—Ascendiendo al capitán de fragata don Juan Antonio Gener, al capitán de corbeta D. Manuel Brugueta, al teniente de navío don Juan Domínguez y al alférez de navío don Francisco Moreno.

—Ascendiendo a los tenientes de navío don Guillermo Butrón y D. Juan Navarrete, al capitán de Infantería de Marina D. José Silva y primer teniente del mismo D. José Martínez.

—Ascensos del comandante, capitán y primer teniente de Infantería de Marina D. Rafael Romero, D. José Jeán y D. Nicolás Llobregat.

—Nombrando para el mando de la provincia marítima de Gijón al capitán de fragata D. Angel Varela, y para el mando de Ceuta al capitán D. Manuel Leaulf.

—Ascenso del capitán de fragata D. Angel Elduayen.

—Concediendo cruz de primera clase del Mérito Naval a D. Salvador García y al teniente de navío D. Ignacio Fosl.

—Idem de segunda clase al capitán don Francisco Graño y D. José Molina.

—Nombrando para el mando de la Comandancia de Villagarcía al capitán de navío don Javier Foyá.

De Instrucción pública.—Creando en el Ministerio un negociado técnico de información dependiente de la Dirección de Primera enseñanza.

—Modificando los artículos 3.º y 10.º del reglamento de oposiciones a cátedras de 8 de Abril de 1910.

—Aprobando el proyecto de construcción de un edificio destinado a escuelas graduadas de niños y niñas y de párvulos en Madrid, que se denominará del Príncipe de Asturias.

OTRAS NOTICIAS

Recepción diplomática. El Nuncio y el ministro.

Esta mañana se verificó en el Ministerio de jornada la recepción diplomática, a la que asistieron el excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragonessi, el embajador de Italia, el ministro de Méjico y los encargados de Negocios de Austria, Alemania, Inglaterra y Guatemala, y otras personalidades.

Monseñor Ragonessi conversó extensamente con el Sr. López Muñoz, que tuvo muchas atenciones para el representante de Su Santidad.

Manifestaciones del Sr. López Muñoz.

Al regresar de Palacio el Sr. López Muñoz podrá asegurar que nada se había resuelto aún sobre el aplazamiento de la apertura de las Cortes, añadiendo que el Gobierno está dispuesto a ir al Parlamento, después de recibir la visita de M. Poincaré a Madrid, 6 sea antes de Noviembre.

Manifestó también que estaba acordado celebrar Consejo de ministros presidido por el Rey, pero que aún no estaba resuelta la fe-

cha de su celebración ni el sitio donde se ha de verificar.

Dijo que el conde de Romanones vendrá probablemente el día 6 de Septiembre y permanecerá aquí unos quince días.

El Sr. López Muñoz marchará a Madrid a mediados de Septiembre para despachar asuntos de su departamento, volviendo luego para cerrar la jornada, despedirse del Cuerpo diplomático y

SUCESOS

Un pequeño incendio. En el almacén de maderas propiedad de D. Felipe López, sito en la calle de Rodríguez San Pedro, núm. 8, declaróse un incendio sin importancia, pues solamente se han quemado unas cuantas tablas.

Accidente del trabajo. En la Casa de Socorro del distrito del Congreso fué asistido de fractura de la clavícula derecha, fractura de la séptima costilla por su tercio anterior, de hemorragia y coneción visceral, de pronóstico grave, el obrero ebanista Anselmo Piquero Ramos, de treinta y ocho años.

Soldado agredido. El soldado voluntario del regimiento de África, Cesáreo de los Ríos Martínez, de veinticinco años, natural de Ocaña (Toledo), fué ayer agredido por Francisco Rodríguez Iglesias, de cincuenta y siete años.

Caída casual. Manuel López Castro, de ocho años de edad, domiciliado en la calle del Bastero, número 18, cayó este mañana jugando en la calle de Mira el Río Alto, produciéndose la fractura completa del cúbito y radio derechos en su tercio medio inferior, de pronóstico reservado.

Obrero lesionado. En la Casa de Socorro del distrito de Chamberí fué ayer asistido de una fuerte contusión en el costado izquierdo y coneción visceral, de pronóstico reservado, el obrero Juan Segura Medina, de cuarenta y tres años, con domicilio en la calle de Monteleón, núm. 6.

Incendio en una tahona. Anoche, á las once, declaróse un pequeño incendio en una tahona situada en el número 7 de la calle de Behegarray.

Escuelas de Artes e Industrias. Premios á los alumnos. La Gaceta de ayer publica una Real orden del Ministerio de Instrucción pública disponiendo que el crédito de 23.700 pesetas consignado en el capítulo 7.º, art. 2.º, del presupuesto vigente, de este Ministerio, "para premios ordinarios y extraordinarios á los alumnos de todas las enseñanzas de Artes e Industrias mediante propuestas de las referidas Escuelas, se distribuyan en la forma siguiente:

- Escuela Industrial de Madrid, 1.500 pesetas.
Escuela de Artes y Oficios de Madrid, 4.500.
Escuela de Artes y Oficios y Bellas Artes de Barcelona, 1.750.
Escuelas Industriales y de Artes y Oficios de Cádiz y Sevilla, á 1.000 pesetas cada una, 2.000.
Escuela de Artes y Oficios de Málaga, 600.
Escuelas Industriales de Cartagena, Gijón, Las Palmas, Santander y Vigo, á 500 pesetas cada una, 2.500.
Escuelas Industriales de Alcoy, Béjar, Tarazona, Valencia y Villanueva y Geltrú, á 550 pesetas cada una, 2.750.
Escuelas de Artes y Oficios de Valencia, Valladolid, Almería, Córdoba, Granada, Toledo y Zaragoza, á 500 pesetas cada una, 3.500.
Escuela Industrial de Artes y Oficios de Logroño, 500.
Escuela de Artes y Oficios de La Coruña, Oviedo, Palma de Mallorca y Santiago, á 500 pesetas cada una, 2.000.
Escuelas Industriales de Jaén y Linares, á 350 pesetas cada una, 700.
Escuelas de Artes y Oficios de Jerez de la Frontera, Baeza, Algeciras y Ciudad Real, á 350 pesetas cada una, 1.400.

PALABRAS DEL SR. OBISPO DE JACA

El excelentísimo señor Obispo de Jaca, ha dirigido una carta á nuestro querido compañero el redactor de El Universo Sr. Espinós, encomiando con grandes elogios su libro "Pues, señor...", del cual oportunamente nos hemos ocupado con la merecida extensión, y al cual dedicaron sendos artículos laudatorios gran parte de los periódicos católicos de España.

De Instrucción pública. Han sido expedidos y remitidos á los recordados los títulos de maestras siguientes: Barcelona.—Doña Magdalena Sastre, doña María de la Purificación Salas, doña Jovita Fontanet y doña Coloma Dalmau. Oviedo.—Doña Balbina Garrido, doña Higinia Santos, doña María Vicenta Díaz y doña Lucía Ruiz. Granada.—Doña Consuelo Villarreal. Central.—Doña Emilia Altozano, doña Buenaventura Aguilár, doña Ambrosia Mañana, doña Eleuteria Concepción García, doña Carmen Díaz de Oñate, doña Emilia González y doña Lucrecia González.

Santiago.—Doña Matilde Epifa. Valencia.—Doña Isabel María Golf, doña Felicidad Rico, doña María de los Angeles Valls, doña María del Rosario Albert y doña Adela Nadeia. Valladolid.—Doña Julia Cuñado, doña Eusebia del Campo, doña Eleuteria Bascones, doña Rosina Bengoa, doña Prudencia Pérez, doña Petra Garay, doña Felicidad Diezmejo, doña Josefa Tomasa Castilla, doña Petra Egozemi y doña Onisinda Martín. Zaragoza.—Doña Rosina Concepción Lagrera, doña Ana Verdaguero, doña Pilar Ruiz, doña Matilde Villaciervos, doña Javierra Anasán, doña María de la Concepción Palenzuela, doña Ignacia Hermína Bulategui, doña Ignacia Iruirain, doña Belisa Bernard, doña Amelia María García, doña Guadalupe Lorente, doña Manuela del Pilar Martínez, doña Bruna María del Pilar Realzalo y doña Tomasa Aurelia de Castro. Salamanca.—Doña María Francisca García y doña Mariana Alonso.

PRIMERA ENSEÑANZA. Se duplican por edad los siguientes maestros: Don Ramón Antonio Rodríguez Plata, de Montero (Coruña). Don Román García Acilu, de Ullivarri-Jauregui (Alava). Doña Faustina Gantugua Arriola, de Motrico (Guipúzcoa). COMERCIO. Se nombra ayudante meritorio de la Escuela de Comercio de Madrid á D. Manuel Gutiérrez Mansilla. UNIVERSIDADES. Se nombra, en virtud de concurso de traslación, catedrático numerario de Enfermedades de la infancia en su clínica de la Facultad de Medicina de Salamanca, á don Enrique Nogales Corona. Se designa, para por jubilación de don Eduardo Bosca, ascendiendo con antigüedad de 23 del actual, D. José Roquero Martínez, D. Luis Blanco Romero y D. Enrique Romero Pedraño, ocupando los números 215, 305 y 405, respectivamente, del escalafón.

NOTICIAS

En el Gabinete Oculístico, Fuencarral, 20, duplicado, ha sido curado D. Fermín Alvarez, Vergara, 1, que desde hacía dos años venía padeciendo de una grave enfermedad de la vista, reputada de incurable. El señor director de Comercio, Industria y Trabajo presidió la reunión que celebró la Comisión española de electricidad, y en la que se tomaron acuerdos muy interesantes. Entre otros, quedaron aprobadas las peticiones sobre nomenclaturas y símbolos; se estudió, además, la formación de una completa estadística de electricidad en España. A primeros de Septiembre celebrará reunión general la Comisión electro-técnica internacional, que se verificará en Berlín, y en la que nuestro país estará representado por el Ilustre director de la Escuela de Minas, Sr. Madariaga, y el doctor catedrático y académico D. Blas Cabrera, dos personalidades de señalado relieve entre los hombres de ciencia de la España actual. La sesión inaugural será el día 3, pero antes habrán de reunirse las Comisiones especiales de nomenclatura, símbolos, unidades, etc., que vienen trabajando desde la Asamblea de Turín de 1911, y á las que compete trazar la pauta de las tareas de la reunión general, facilitando su labor.

Feria y fiestas en Guadalupe. La villa de Guadalupe consagra á la excelsa Patrona de Extremadura solemnes funciones religiosas, al mismo tiempo que celebra ferias y festejos cívicos. Del 31 de Agosto al 9 de Septiembre se hará devota novena, cuyos sermones predicará el reverendo padre Gabriel Hernández, Franciscano. Del 6 al 9 serán los festejos y ferias, que prometan estar concurrenciosos. Durante los días 7, 8 y 9 del próximo mes, y coincidiendo con la inauguración del tranvía que parte de la Puerta del Angel, en la carretera de Extremadura, á la Plaza Mayor, se celebrará la verbena de la Virgen del Puerto, para lo cual se ha nombrado una nutrida Comisión de vecinos del Puente de Segovia. Uno de los números del programa será reproducir el día 8 una romería al estilo de Asturias con sus fiestas y cantos regionales, en el Paseo bajo de la Virgen del Puerto, y á ella cooperará con interés el vecindario de ambos distritos: Palacio y Latina. También los representantes de los gremios del distrito de la Universidad nombrarán una Comisión que prepare los festejos de Vallehermoso y sitios próximos.

VINO ONA.—En los niños produce excelentes resultados, engorradotes y haciéndolos alegres. Según "El Siglo Médico", sigue sin modificaciones especiales la enfermedad de Madrid en relación con las semanas anteriores. Como en éstas, han dominado en la última las enfermedades del aparato digestivo, cólicos por indigestión, gastritis crónicas, fiebres biliares de duración indeterminada y fiebres eberthianas. Los cólicos hepáticos y las congestiones de esta víscera han sido frecuentes. También lo han sido las congestiones cerebrales y los reumatismos musculares. La viruela ataca á muchos individuos y produce constantes defunciones. En los niños dominan la escena las enterocolitis, meningitis y tos ferina, así como los casos de viruela.

NEURASTÉNICOS recobraréis vuestra salud con la Neurastina Chorro. Gran Premio en la Exposición Londres, 1913. FARMACIA DE F. GAYOSO, ARENAL, 2. La nueva casa de Correos y Telégrafos. Mañana, 1 de Septiembre, termina el plazo de admisión de plegios para optar á la subasta anunciada, á fin de continuar y terminar las obras de construcción de la nueva casa de Correos y Telégrafos. Los plegios se admitirán en el registro de la Dirección general, hasta las cinco de la tarde de dicho día. Ha sido pedida la mano de la señorita María Fraile, hija del teniente alcalde de la Latina, D. Enrique, para D. Antonio Juárez. La boda se celebrará en el próximo mes de Noviembre.

DE VALENCIA

La granizada en la huerta. VALENCIA 30. Las noticias que se reciben del pedrisco que cayó sobre la huerta son cada vez más tristes y desoladoras. La granizada destruyó enteramente las cosechas de varios pueblos. Han quedado los labradores consternados. Los soldados de cuota. Los reclutas de cuota que pertenecen al regimiento de Guadalajara han sido reconretrados. En breve se incorporarán al regimiento.

INFORMACIÓN MILITAR

Comisones. Se ha dispuesto que el comandante de Estado Mayor D. Lorenzo Arraó y el capitán del mismo Cuerpo D. Anastasio García formen parte de la Comisión militar de estudio de vías férreas de la sexta región. Matrironieros. Se concede real licencia para contraer al capitán de Caballería D. Ramón Domínguez, primer teniente de Caballería D. Jaime de Alos, al de Artillería D. Manuel Zabala, al de Ingenieros D. Mariano Alvarez, al de Carabineros D. José Angulo y al segundo teniente de Caballería D. Rafael Guerrero.

Retiros. Se le concede al primer teniente de la Guardia civil D. Luis García López, al teniente coronel de Carabineros D. Juan Gamero y al auxiliar mayor de Intervención D. Francisco Soler. Profesorado. Ha sido nombrado profesor de los Colegios de Carabineros el comandante D. José Quero Vigo.

Invalídidos. Ingresan en este Cuerpo el sargento de Infantería Bernardo Cilleruelo y el soldado César Collado, como inutilizados en campaña. Instrucción militar. Se recuerda á los individuos del reemplazo de 1913 acogidos á los beneficios de la cuota militar, que deben tener aprendida la instrucción antes de ser llamados á filas, que según la ley, pueden serlo desde 1 de Noviembre del presente año, y á los del reemplazo de 1914 que deseen acogerse á dichos beneficios, que deben saber la expresada instrucción antes del sorteo, que tendrá lugar en el tercer domingo de Febrero próximo.

Firma de S. M. Se concede la gran cruz de la Orden de San Hermenegildo á los generales de brigada D. Francisco Corta, D. César Aguado y don Fernando Carrera. Se concede el empleo de teniente coronel al comandante D. Manuel Sáez Cruz; el de capitán, al primer teniente de Infantería don Rafael Mendivil, y el de primer teniente, al segundo de Caballería D. Federico Ochando Serrano, todos ellos muertos gloriosamente en los combates sostenidos en Marruecos. Se concede el empleo de oficial mero de segunda al sargento de la milicia voluntaria de Ceuta Jamete el Arbi, muerto gloriosamente en el reconocimiento hecho sobre Axfa el 27 de Julio último.

Guardia civil. Don Ciriano Iriarte Oyarbide, ascendido, de la Comandancia de Sevilla, á la de Barcelona, de segundo jefe; D. José González Hernández, de la Comandancia de Huelva, á la de Sevilla con igual cargo; D. Fernando Vidal Frenero, ascendido, de la Comandancia de Huelva, á la misma Comandancia de segundo jefe; D. José Borrúe Núñez, ascendido, de la Comandancia de Valencia, á la misma Comandancia de segundo jefe; D. Enrique Benedito García, ascendido, de la Comandancia de Lugo, á la de Coruña de segundo jefe; D. José Fernández Gil, segundo jefe de la Comandancia de Teruel, á la de Zaragoza con igual cargo; D. Benito Pardo González, segundo jefe de la Comandancia de Santander, á la de Teruel con igual cargo; D. Tomás Neila García, ascendido, de la Comandancia de Santander, á la misma Comandancia de segundo jefe. Don José Valero Barragán, ascendido, de la Comandancia de Granada, á la misma Comandancia de segundo jefe; D. Ulpiano de la Hoz Zuhiria, ascendido, de la Comandancia de Avila, á la de Valladolid de segundo jefe; D. José Agudo Pintado, ascendido, de la plana mayor del 2.º tercio, á la Comandancia de Badajoz, de segundo jefe; D. Ricardo Bonal Stors, ascendido, de la Comandancia de Madrid, á la de Guipúzcoa de segundo jefe; D. Hermógenes Gutiérrez Martínez, ascendido, de la plana mayor del 14.º tercio, á la Comandancia del Norte de segundo jefe; D. José Rivera Rodríguez, segundo jefe de la Comandancia de Huesca, á la de Murcia con igual cargo; D. Luciano Sans y Sanz, ascendido, de la plana mayor del 17.º tercio, á la Comandancia de Huesca de segundo jefe; D. Rafael Bernal Pastor, ascendido, de la Comandancia de Córdoba, á la Comandancia de Málaga de segundo jefe; D. Fernando Torrén Sánchez, ascendido, de la Dirección general, á la Comandancia de Tarragona de segundo jefe; don Antonio Alvarez López, ascendido, de la Comandancia de Sevilla, á la de Cádiz de segundo jefe; D. Angel Herreras de Burgos, ascendido, de la Comandancia de Caballería del 21.º tercio, á la misma Comandancia de segundo jefe; D. Rogelio Rodríguez Sánchez, ascendido, de la plana mayor del Colegio de Guardias Jóvenes, á la Comandancia de Palencia de segundo jefe; D. Alejo Artiz Massa, ascendido, de reemplazo en la tercera región, continúa en la misma situación y afecto para haberes á la Comandancia de Murcia.

Segundos tenientes (E. R.) Don Joaquín Arándiga Bru, de la Comandancia del Oeste, á la de Valencia; D. Ramón Sánchez Gil, de la Comandancia del Este, á la de Córdoba. Intervención. Comisario de Guerra de segunda clase don Juan Wesolowski, á excedente en la segunda región, y en Comisión á la Intervención de Ceuta. Oficiales primeros: D. Francisco Montes del Castillo, á excedente en la segunda región, y en Comisión á la Intervención de Ceuta, y don Francisco Lamas, á la de Larache. Oficial tercero D. Pedro Hernández, á excedente, y en Comisión á la Intervención de Ceuta. Auxiliares de segunda clase: D. Antonio Avilés, á la Intervención militar de la segunda región, y D. Enrique Fuentes Pascual, á excedente, y en Comisión á la Intervención de Ceuta. Auxiliar de tercera clase D. Ignacio Ortega Cuesta, á la Intervención militar de Baleares. Escribientes: D. Felipe Martín Mantea, á la Intervención militar de Larache; D. José Góñez Coria, á excedente, en Comisión á la Intervención de Ceuta, y D. Francisco Pavia Medina, á la Intervención militar de la segunda región. Escribiente provisional D. Enrique Moya, á la Intervención de la tercera región.

Sevilla; D. Juan Espinazo Gardón, de la plana mayor de la Comandancia de Ciudad Real, á la octava compañía de la misma Comandancia; D. José Sanjurjo Rodríguez Arias, de la quinta compañía de la Comandancia de Málaga, á la Dirección general; don Francisco Brotons Gómez, de la segunda compañía de la Comandancia de Lérida, á la quinta de la de Málaga. Don Rafael Aguirre García, de la segunda compañía de la Comandancia de Granada, al escuadrón de la misma Comandancia; don Francisco Alvarez Martínez, de la plana mayor de la Comandancia del Norte, á la plana mayor del 14.º tercio; D. Carlos Allende y Sánchez, de la séptima compañía de la Comandancia del Sur, á la plana mayor de la del Norte; D. Adolfo Sosaia Diego Madrazo, de la plana mayor de la Comandancia de Castellón, á la segunda compañía de la de Valencia; D. Pedro Serrano de la Fuente, de la quinta compañía de la Comandancia del Sur, á la Dirección general; D. Manuel Rodríguez Arpa, de la plana mayor de la Comandancia de Caballería del 21.º tercio, al segundo escuadrón de la misma Comandancia; D. José Martínez Mainar, de la cuarta compañía de la Comandancia de Teruel, á la plana mayor del 22 tercio. Don Antonio Seoane Cabo, destinado por Real orden de 11 del actual (D. O. núm. 176) á la séptima compañía de la Comandancia de Navarra, pasa á la cuarta compañía de la de Teruel; D. Enrique Ojaiz Zubieta, de la plana mayor de la Comandancia de Navarra, á la séptima compañía de la misma Comandancia; D. José Santandreu Rejano, de la plana mayor del cuarto tercio, á la octava compañía de la Comandancia de Sevilla; don José Benítez Trujillo, de la octava compañía de la Comandancia de Sevilla, á la plana mayor del cuarto tercio; D. Luis del Valle Martín, del Colegio de Guardias Jóvenes (sección de Madrid), á la plana mayor del Colegio de Guardias Jóvenes; D. Gonzalo Delgado García, de la sexta compañía de la Comandancia de Huelva, á la séptima de la misma Comandancia; D. Teodoro Hernando Antón, de la plana mayor de la Comandancia de Córdoba, á la cuarta compañía de la misma Comandancia; D. Rogelio Tenorio Casal, de la tercera compañía de la Comandancia del Norte, á la segunda de la misma Comandancia; D. Angel Alcaraz Alemán, de la segunda compañía de la Comandancia del Norte, á la tercera de la misma Comandancia.

Primeros tenientes. Don Julio Garrido Goicoechea, ingresado del Arma de Infantería, á la Comandancia del Este; D. Alfredo Arredondo Acuña, ingresado del Arma de Infantería, á la Comandancia del Oeste; D. Fermín Ruiz Farnoya, ingresado del Arma de Infantería, á la Comandancia de Toledo; D. Mario Torres Rigal, de la Comandancia de Caballería del 14.º tercio, á la del Norte; D. Telesforo Cantó Sáez, de la Comandancia de Caballería del quinto tercio, á la de Caballería del 14.º tercio; D. José Están Herrero, de la Comandancia de Alicante, al escuadrón de la de Murcia; D. Manuel de Galí Alonso, de la Comandancia de Córdoba, á la de Alicante; D. Pedro Martín López, de la Comandancia de Toledo, á la del Sur; D. Federico Martín de Hijas y Ranedo, de la Comandancia de Toledo, á la del Norte. Primeros tenientes (E. R.) Don José Corominas García, ascendido, de la Comandancia de Guadalajara, á la misma Comandancia; D. Juan Muñoz Herrero, ascendido, de la Comandancia de Castellón á la misma Comandancia; D. Gamersindo Remesal Cortizo, ascendido, de la Comandancia de Pontevedra, á la misma Comandancia; don Pedro Izquierdo Cruz, ascendido, de la Comandancia de Castellón, á la misma Comandancia; D. Tomás Corrales Perlines, ascendido, de la Comandancia de Córdoba, á la misma Comandancia; D. Antonio Fernández González, ascendido, de la Comandancia de Huesca, á la misma Comandancia; D. Bartolomé Bueaventura Coll, ascendido, del escuadrón de la Comandancia de Zaragoza, al escuadrón de la misma Comandancia; D. Ramón Pérez Martín, ascendido, del escuadrón de la Comandancia de Córdoba, al escuadrón de la misma Comandancia.

Segundos tenientes (E. R.) Don Joaquín Arándiga Bru, de la Comandancia del Oeste, á la de Valencia; D. Ramón Sánchez Gil, de la Comandancia del Este, á la de Córdoba. Intervención. Comisario de Guerra de segunda clase don Juan Wesolowski, á excedente en la segunda región, y en Comisión á la Intervención de Ceuta. Oficiales primeros: D. Francisco Montes del Castillo, á excedente en la segunda región, y en Comisión á la Intervención de Ceuta, y don Francisco Lamas, á la de Larache. Oficial tercero D. Pedro Hernández, á excedente, y en Comisión á la Intervención de Ceuta. Auxiliares de segunda clase: D. Antonio Avilés, á la Intervención militar de la segunda región, y D. Enrique Fuentes Pascual, á excedente, y en Comisión á la Intervención de Ceuta. Auxiliar de tercera clase D. Ignacio Ortega Cuesta, á la Intervención militar de Baleares. Escribientes: D. Felipe Martín Mantea, á la Intervención militar de Larache; D. José Góñez Coria, á excedente, en Comisión á la Intervención de Ceuta, y D. Francisco Pavia Medina, á la Intervención militar de la segunda región. Escribiente provisional D. Enrique Moya, á la Intervención de la tercera región.

RELIGIOSAS

Día 31. Domingo XVI después de Pentecostés.—San Ramón Nonoan, confesor; Santos Robustiano, Vicente y Domingo del Val, mártires, y Santos Rufina y Amia.—La Misa y Oficio divino son del aniversario de la Consagración de la Santa Iglesia Catedral Provisional de Madrid, con rito doble de primera clase con Octava y color blanco. Santa Iglesia Catedral.—Misa conventual á las nueve y media. Encarnación.—Misa solemne á las nueve y media. Parroquias.—Idem á las diez, con explicación del Santo Evangelio. Parroquia de San Ramón (Cuarenta Horas).—Fiesta á San Ramón Nonnato; á las diez, Misa mayor con sermón, y por la tarde, á las seis, Estación, Rosario, Completas, Himno de San Ramón y solemne procesión de Reserva. Iglesia del Beato Orozco.—Fiesta á Nuestra Señora de la Consolación y Correa; á las seis y tres cuartos, Misa de Comunidad á las nueve, Misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará el P. Fr. Miguel Cocco; terminada la Misa, se dará la Bendición Papal. Por la tarde, á las cinco y media, Estación, Rosario, Motete cantado, Reserva y Salve.

Iglesia de Nuestra Señora de la Consolación.—Idem id., á las ocho, Misa de Comunidad general; á las diez, Misa solemne y Bendición Papal, y por la tarde, á las cinco y media, termina la Novena á San Agustín, predicando el P. Arturo Cano. Iglesia de Padres Agustinos (Alcalá-Lagasca).—Idem id.; á las diez, Misa solemne, en la que predicará el P. Telesforo Beloso. Después de la Misa se dará la Bendición Papal. Santa Isabel.—Idem id.; á las nueve y media, Misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón, que predicará el P. Bernardino García. Por la tarde, á las cinco, Exposición de S. D. M. Rosario, Ejercicios, Reserva, Bendición y Salve. San Francisco el Grande.—Idem á Nuestra Señora del Olvido; á las diez, Misa solemne con sermón, y por la tarde, Rosario y Reserva. Santa Teresa y Santa Isabel.—Misa de Comunidad para la Congregación de la Purísima á las ocho. Iglesia de María Reparadora.—A las nueve, Misa y sermón, que predicará D. Luis Calpena. Parroquia de Nuestra Señora de Covadonga (Ventas del Espíritu Santo).—Principio la solemne Novena en honor de su Titular; por la tarde, á las seis, Estación, Rosario y sermón á cargo de D. Luis Béjar. Buen Suceso.—Idem id.; todos los días, á las diez, Misa solemne, y por la tarde, á las cinco y media, se expondrá Su Divina Majestad, y después de cantarse Vísperas habrá sermón. San Pascual.—Idem id. de Nuestra Señora de Aranzazu, predicando por la tarde, á las cinco, después de la Estación y el Rosario, el Sr. González Pareja. Santa María (Cripta).—Por la tarde, á las siete, se cantarán Motetes, Letanías y gran Salve. Servitas.—Ejercicios por la tarde, á las cinco con sermón. Iglesia Pontificia de San Miguel.—Todas las tardes, á las seis y media, Rosario y Vísitas al Santísimo, á la Virgen y á San José. Comendadoras de Calatrava (Rosales, 12). Todos los domingos y fiestas de olo habrá Manifiesto por la tarde con sermón 6 Meditación, Motetes cantados y solemne Bendición con el Santísimo. Adoración Nocturna.—Turno: Santo Tomás de Aquino. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Notas agrícolas. MERCADOS NACIONALES. Arévalo.—Mercado de granos. Cotización del detall del 26 de Agosto de 1913.—Trigo, 50 y medio y 51 reales las 94 libras castellanas; centeno, 35 ídem las 90 ídem id.; cebada, 31 íd. la fanega; algarrobas, 37 íd. la id. Calculase la entrada de trigo en 2.500 ídem id. íd. de centeno, 1.000 íd.; íd. ídem ídem de algarrobas, 1.000 íd. Tendencias del mercado, firme. Temporal seco. CONCIERTO EN ROSALES. Programa del concierto que la Banda Municipal ejecutará en el paseo de Rosales, hoy domingo, á las diez de la noche: PRIMERA PARTE 1. Sobre los bordes del Nilo, marcha militar. Saint Saens. 2. Fantasia de Oteló, Verdi. 3. Minuetto de La Viejeita, Caballero. 4. Los preludios, poema sinfónico. Liszt. SEGUNDA PARTE 1. Pasodoble de Los voluntarios (primera vez), Giménez. 2. Polaca de concierto. Brull. 3. Homenaje á Chucca, potpourri sobre motivos de sus más principales obras.

Sidra Vereterra y Cangas preferida por cuantos la conocen. Cotizaciones de Bolsas. 30 DE AGOSTO DE 1913. BOLSA DE MADRID. Fondos públicos. Interior 4 1/2%... 60,00 60,00 Serie F. de 50.000 pesetas amortizables... 80,00 80,00 E. de 25.000... 70,20 70,10 D. de 12.500... 60,00 60,00 G. de 5.000... 81,50 81,35 H. de 2.500... 82,75 82,75 A. de 500... 84,50 84,50 G. y H. de 100 y 200 pts. nominales... 84,75 84,00 Efectos españoles. Idem fin de mes... 80,00 80,00 Idem fin próximo... 80,10 80,10 Amortizable al 5%... 96,30 96,25 Acciones del Banco de España... 438,00 438,00 Banco Hipotecario de España, 4%... 99,95 99,75 Obligaciones: F. C. V. Ariza, 5%... 106,50 106,00 Sociedad de Electricidad de Madrid, 5%... 99,00 99,00 Sociedad G. Azucarera de España, 4%... 79,00 79,00 Unión Alcolchera Española, 5%... 100,00 100,00 Idem de Reservas, 5%... 100,00 100,00 Idem Hispano-Americano... 138,00 138,00 Idem Hipotecario de España... 232,00 232,00 Idem de Castilla... 143,00 143,00 Idem Español de Crédito... 118,00 118,00 Idem Central Mejicano... 135,00 138,00 Idem Español del Río de la Plata... 434,00 430,00 Compañía Arrendataria de Tabacos... 289,00 289,00 S. G. Azucarera de España Preferentes... 41,50 41,50 Idem Ordinarias... 13,00 30,50 Idem Altos Hornos... 233,00 233,00 Idem Duro-Felguera... 37,00 30,50 Idem Alcolchera Española, 5%... 78,00 78,00 Idem Reservas, 5%... 101,00 100,00 Idem Española de Explosivos... 258,00 258,00 Ayuntamiento de Madrid. Emp. 1883 Obligaciones 100 pesetas... 60,00 60,00 Idem por resultas... 60,00 60,00 Idem de Castilla... 60,00 60,00 Idem id. en el ensanche... 60,00 60,00 Idem Deuda y Obras Villa Madrid... 60,00 60,00

CAMBIOS SOBRE PLAZOS EXTRANJEROS. París, 107,05-20 y 10; Londres, 27,05-04 y 03; Berlín, 131,75 y 132,75. BOLSA DE BARCELONA. Interior fin de mes, 80,15; Amortizable 5 por 100, 99,35; Nories, 101,40; Alicante, 98,05; Orenses, 28,95; Andaluces, 65,50. BOLSA DE BILBAO. Altos Hornos, 340,00; Resinas, 98,00; Explosivos, 253,00; Industria y Comercio, 194,00; Felgueras, 37,00. BOLSA DE PARIS. Exterior español, 91,53; Francés, 88,72; F. C. Norte de España, 472,00; Alicante, 456,00; Riotinto, 1.985,00; Crédit Lyonnais, 1.693,00; Bancos: Nacional de Méjico, 600,00; Londres y Méjico, 461,00; Central Mejicano, 126,00. BOLSA DE LONDRES. Exterior español, 89,00; Consolidado inglés 2 1/2 por 100, 74,43; Alemán 3 por 100, 74,00; Ruso 1906 5 por 100, 104,00; Japonés 1907, 100,75; Mejicano 1899 5 por 100, 94,00; Uruguay 3 1/2 por 100, 70,25. BOLSA DE MEJICO. Bancos: Nacional de Méjico, 290,00; Londres y Méjico, 230,00; Central Mejicano, 60,00. BOLSA DE BUENOS AIRES. Banco de la Provincia, 165,00; Bonos Hipotecarios 6 por 100, 60,00. BOLSA DE CHILE. Bancos: de Chile, 209,00; Español de Chile, 137,00.

GACETA

SUMARIO DEL DIA 30. Fomento.—Real orden anunciando concurso para proveer el cargo de verificador de contadores eléctricos de la provincia de Orense. Instrucción pública.—Real orden disponiendo se distribuya en la forma que se indica el crédito de 23.700 pesetas consignado en presupuesto para premios ordinarios y extraordinarios á los alumnos de todas las enseñanzas de Artes e Industrias. Otra disponiendo se den los ascensos de escala, y que los catedráticos que se indican pasen á ocupar en el escalafón los números que se mencionan. ADMINISTRACION CENTRAL. Marina.—Dirección general de Navegación y Pesca marítima.—Aviso á los navegantes. Grupo 131. Hacienda.—Junta clasificadora de las obligaciones procedentes de Ultramar.—Rectificaciones de resguardos.

DE MÉJICO. FOR TELEGRAMO. Un empréstito. NUEVA YORK 30. Un despacho recibido de la capital mejicana dice que aquel Gobierno ha concertado con tres Bancos de la nación un empréstito de 12 millones de pesos para gastos de la guerra civil. EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO. El impuesto de inquilinato. La Alcaldía Presidencia ha acordado prorrogar hasta el día 25 del próximo mes de Septiembre, el plazo para poder pagar el inquilinato sin recargo. A partir de dicho día, todos los recibos no cobrados, serán recargados con el tanto por ciento establecido. El teatro Español. Por falta de número no pudo reunirse ayer la Comisión de Espectáculos, que estaba convocada para tratar del asunto del teatro Español. Dicha Comisión ha sido nuevamente citada para mañana lunes. El antiguo empresario del teatro Español Sr. Oliver, ha dirigido una carta á la Alcaldía proponiéndola quedarse nuevamente con el clásico coliseo. Un donativo. El Sr. Vineenti ha entregado 500 pesetas á la Tenencia de Alcaldía del distrito de Chamberí, para que sean repartidas entre los damnificados por el último incendio ocurrido en los Cuatro Caminos. Denuncias. Por ir montados en los carros que conducían, han sido denunciados los carreteros de los números 1.704, 2.474, 790, 2.290, 2.535, 2.480, 632, 1.913, 2.415, 622, 1.963, 241, 2.037, 950, 2.387, 981, 1.626, 1.373, 1.477, 1.910, 1.763, 2.143, 1.033 y 1.824.

Espectáculos para hoy. BUEN RETIRO.—A las nueve y cuarenta y cinco, la opereta en tres actos, Eva.—Desde las nueve, y en todos los intermedios, secciones de variedades y exhibición de películas cinematográficas.—Entrada al Parque, 60 céntimos, incluidos todos los impuestos. ALVAREZ QUINTERO.—A las cuatro y media, Azucena.—A las cinco y media, El prólogo de un drama.—A las seis y media, Los hijos artificiales.—A las nueve y media, El prólogo de un drama.—A las diez y media, Mañana de sol y El patio. PRINCIPE ALFONSO.—Ideal cinema; teléfono 4.243.—Sección continua todos los días.—Nuevos programas á diario.—Miércoles, gran moda; jueves, matinee infantil con regalos.—Gran ventilación y agradable temperatura.—Butaca, 50 céntimos. Exitos: El veneno de las palabras y El heredero del trono (1.000 metros cada una). En los lunes próximo, gran estreno sensacional: Esclavos del oro (1.500 metros, en colores).

BENAVENTE.—De cinco y media á doce y media, sección continua de cinematógrafo. Todos los días, estrenos. CINEMA X.—Salón de verano, excelente temperatura, gran ventilación. Este salón tiene 18 grandes ventiladores, 15 potentes ventiladores y un enorme aspirador. Sección continua de seis á doce y media. Exitos de "Tom extinguida..." "El dinero no hace feliz", "Luz Dickson" y "La buena causa". EL PARAISO (Alcalá, 149; teléfono 2.414).—Delicioso parque de recreos.—Cinematógrafo, banda militar, patines, lawn-tennis, cable aéreo, trinquete americano, tiro al blanco, etc. Tarde, á las siete. Noche, á las nueve y media. GRAN VIA (plaza del Callao).—Teléfono 4.510.—De seis á doce y media, sección continua. Exitos: "Huella del pasado..." y "Las dos madres". Mañana, estreno de la asombrosa película "Los corresponsales de la guerra..." SALON REGIO (plaza de España).—Cinema-teatro.—Secciones continuas de cinco y media á once.—Jueves, matinee con regalos.—Martes y viernes, populares.—Notables estrenos. Grandes éxitos: "El caballero de la capa negra" (película) y Juliano (ventríloco).

PETIT PALAIS.—Sección continua popular de seis á doce y tres cuartos.—Selecto y variado programa de estrenos.—El mejor salón de verano.—Butaca, 40 céntimos. MAGIC-PARK (paseo de Rosales y calle de Ferrás).—Todos los días, espectáculos de variedades por la compañía internacional.—Estranos de películas. Conciertos por una orquesta de 30 profesores, que dirige Sagibarba.—Los viernes, por la tarde, fiesta de los niños.—Los lunes, por la noche, noches elegantes.—Atracciones nunca vistas: plataforma de la risa, laberinto chino, la débaele, el vértigo y gran carousel. Entrada, por la tarde, 30 céntimos. Por las noches, 60 céntimos. Los lunes, 1,50, incluidos todos los impuestos. Los tranvías 6 y 12 van hasta las puertas de Magic-Park. CINEMA AZUL (paseo de Rosales, frente al cuartel de la Montaña).—Todas las noches, gran sección de cinematógrafo de nueva y media á doce y media, estrenos, concierto por un sexteto de reputados profesores.—Los jueves y domingos, á las seis y media, sección especial, con números de gran atracción, películas cómicas, regalo á todos los niños, elevación de globo, rifa de juguetes y otras diversiones.—Preferencia, 30 céntimos; entrada general, 20.

CIUDAD LINEAL.—Kursaal.—Continuación del campeonato del mundo, 1913, de lucha greco-romana.—Desde las siete y media, variedades, culto repertorio.—Veinte recios diferentes. IMPRENTA, PIZARRO, 14.

RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA

Retos a las cosas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España. El autor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al fallo de un tribunal de notables calígrafos...

Table with columns: CLASES, Propiedades de las tintas Martz, and a list of ink types and their prices.

PAQUETES TINTA EN POLVO PARA ESCUELAS Despacho al por mayor y menor: Aduana, 27, piso primero. - MADRID

AGENCIA DE PUBLICIDAD Emilio Colomina. La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VICTORIA. Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7...

LINEA DE BUENOS AIRES. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7...

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO. Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30...

LINEA DE CUBA Y MEXICO. Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19...

LINEA DE VENEZUELA, COLOMBIA Y PUERTO RICO. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga...

LINEA DE FELIPINAS. Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia...

LINEA DE FERNANDO POO. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7...

AVISOS IMPORTANTES. Rebasas en los fletes de exportación. La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos...

PERIÓDICOS QUE SE VENDEN EN EL KIOSCO DE EL DEBATE

Table listing various newspapers and magazines available for sale, including 'El Debate', 'El Correo Español', 'El Siglo Futuro', etc., with their respective prices.

Gran Relojería de París

Advertisement for a pocket watch. 'Llamamos la atención sobre este nuevo reloj que seguramente será apreciado por todos los que sus ocupaciones le exigen saber la hora...' Includes an image of a pocket watch.

Advertisement for a watch. 'Gran facilidad de la Casa a los señores sacerdotes para adquirir este reloj.' Includes a small image of a watch.

Advertisement for a watch. 'LEA USTED: CORAZÓN ADETRON. POR DON JUAN LAGUNA LLITERA. DE VENTA EN EL KIOSCO DE "EL DEBATE"'

Advertisement for an omnibus service. 'Omnibus a las estaciones. Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramo de equipaje...' Includes an 'AVISO' section.

J. LUCAS IMOSI É HIJOS GIBRALTAR

Agencia marítima de correos trasatlánticos para Río Janerio, Santos, Montevideo, Buenos Aires, Estados Unidos de América, Hawaii, etc., etc. Se garantiza la comodidad, limpieza, higiene, alimentos, servicio y rapidez...

Acción Social Católica. Orientaciones e indicaciones para la formación de Sindicatos Agrícolas. El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas.

Compre usted. Sr. Vázquez de Mella. P. Zacarias Martinez. D. Alejandro Pidal y Mon. D. Angel Herrera. en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Monédez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos palabra.

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA

La «Unión de Damas Españolas» ha publicado en un folleto la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia. La conferencia ha sido ampliada por su autor en la parte referente a la Trinidad y en la nota final y cita relativa a la persona de Ferrer Guardia.

Academia Gomá y Ugarte

PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES. Fidejante reglamentos: JUAN BRAVO, 60, SEGOVIA. A los propagandistas sociales. Recomendamos el utilísimo libro intitulado PARA FUNDAR Y DIRIGIR LOS SINDICATOS AGRÍCOLAS...

Balneario de Liérganes

Aguas las más eficaces para curar los catarros de la laringe, bronquios y pulmón; la predisposición a ellos y a la tisis.

SE RECIBEN ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO. En la imprenta, Pizarro, 14, hasta las tres de la madrugada.

El Debate

Table with columns: PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN (Ano, 6 meses, 3 meses, Mes) and TARIFA DE PUBLICIDAD (Artículos industriales, Entre folios, Noticias, etc.).

VENTAS

SE VENDE casa puente Valdecasas con jardín frente hoteles. Calabug. Razón: Pacífico, 14, duplicado. SE VENDE solar 12.000 pies fachada carretera nueva Altos Hipódromo (Mahudes) Alfarr. PARA EL CULTO ESTAMPERIA BASES, Gran surtido. Librería, 10 y 12, Barcelona. ESPECÍFICOS VICHY-ETAT, son las mejores aguas alcalinas. VICHY-HOPITAL (estómago) VICHY-CÉSTINES (rifones) VICHY-GRANDE-CRILLE (hígado). FREIXA-PINO, 12, Barcelona. EL DEPURATIVO FUSTER cura las enfermedades de ojos, estómago, reuma y asma. Farmacia Fuster, Bajada San Francisco, 22, Valencia. EL DOLOR REUMÁTICO se cura completamente con el renombrado Dural Farmacia Martínez, Calle Robador, esquina a San Rafael, 2, Barcelona. CARNE LÍQUIDA del doctor Valdes García de Montevideo. Alimento tónico, reconstituyente, Agente único para España y Portugal. Luis Alard, Arenas, Barcelona. LAS PILDORAS BALSAMICAS FUSTER curan catarros, tos, tisis y afecciones gástricas. EL ANTIGASTRALGICO ESPLUGUES cura las enfermedades de estómago. Farmacia Esplugues, Valencia. VARIOS EN CASA particular se cede gabinete con alcohol y baño y a la calle, con asistencia, para estudiante de 6 persona formal. Aduana, 11, segundo. GUANOS "CARSI". Filipinas. A. Valencia. SEÑORA viuda, de impecable conducta, cede elegante gabinete a caballero 6 sacerdot. Razón: Corredera Baja, 22; portería. REAL Escuela de Ingenieros Electricistas, con inmejorables gabinetes, laboratorios, talleres y central eléctrica. Carrera completa seis secciones. Dirigir: Domingo Bou, Plaza Universidad, 2, Barcelona. ANIS UDALLA y Cognac B. L. Baldomero Landá. Udalla (Santander). LA CONSTRUCTORA. Sociedad para construcción de casas, hoteles, etc. Personal apto, economía en la construcción. Gerente: Dolz de Espejo, Alfonso XII, 8. CASA DE CONFIANZA. Dos hermanas, señoras cristianas, muy piadosas, desean hospedar tres ó cuatro caballeros de confianza, prefiriendo, si fuera alguna, que fueran sacerdotes. Razón: Magdalena, 40; portería. JOVEN dicecinete años, empleado en 10 ministerios, desea servir de doncella en casa de poca familia ó sacerdote. Jorge Juan, núm. 4, panadería, informará. JOVEN ordenanza en oficinas del Estado, de immejorables referencias, desea trabajo desde las tres de la tarde, para cobrar 6 casa. Análogo. Razón: Dirección general del Timbre, Barquillo, 1. SEÑORA portuguesa, católica y joven, ofrece para dama de compañía, una de gobierno, para niños 6 costura. Escribir María Osorio, San Marcos 30, cuarto izquierda. OFrece señora de compañía y señorita con buena letra, y sabiendo bien Contabilidad, para oficina, comercio, 6 casa análoga. Velázquez, 69, bajo. Filomena VILLOS. JOVEN dicecinete años, empleado en 10 ministerios, desea servir de doncella en casa de poca familia ó sacerdote. Jorge Juan, núm. 4, panadería, informará. CABALLERO de cuarenta y cinco años, con familia, amancebado de veintinueve años, en la mayor miseria, urgentemente desea ocupación escribiendo, cobrando, ordenanza, garantías personales. Razón, en EL DEBATE, 6 Lista de Correos, cédula 41.673. JOVEN dicecinete años, con buena letra y escribiendo a máquina, ofrece para escribir en horas nocturnas. Pocos pretensiones. Lista de Correos, postal número 62.373. PROFESOR católico de primera enseñanza, con immejorables referencias, se ofrece a familia católica, oficina ó secretario particular. Razón: Calle de Toledo, Recinto del Hipódromo. PROFESOR católico de primera enseñanza, se ofrece para lecciones bachillerato; enseñanza especial del latín. San Marcos, 22, principal.

FOLLETTIN DE EL DEBATE (77)

CARLOS DICKENS

Aventuras de Pickwick

¿Qué cosa más sencilla? Es un asunto de conveniencia mutua, nada más; marido a un lado, mujer a otro; esta es mi opinión en la materia, Mr. Pickwick. Es una opinión muy filosófica, pero el almuerzo nos espera, Mr. Magnus; vamos.

¿Una petición de matrimonio? —Sí. —¡Jamás! —replicó Mr. Pickwick con gran energía. —¡Jamás! —¿Entonces no tenéis idea sobre el mejor modo de entrar en materia? —¡Ah! Puedo tener algunas ideas sobre el asunto, pero como nunca las he sometido a la experiencia, no sería bueno que arreglárais por ellas vuestra conducta. Mr. Magnus volvió a mirar el reloj; marcaba cinco minutos después de las once; volvióse a Mr. Pickwick y le dijo: —A pesar de todo, os agradecería que me diérais un consejo. —Pues bien, si os empeñáis —dijo el sabio— comenzaré por rendir un tributo a la belleza y a las excelentes cualidades de la dama; de ahí pasará, Mr. Magnus, a hablar de mi indignidad. —¡Muy bien! —exclamó Mr. Magnus. —Indignidad con relación a ella nada más, caballero; atended bien a esto, pero para mostrar que yo no sería absolutamente indigno, yo haría una corta reseña de mi vida pasada y de mi condición presente; yo establecería por analogía que yo era un sujeto muy deseado por otras personas; en seguida me extendería sobre el calor de mi amor y sobre la profundidad de mis sentimientos; quizás de este modo me sería posible conseguir su mano. —Ya lo veo, si; es un buen modo. —En seguida —continuó Mr. Pickwick, arrumándose a medida que el asunto se iba desarrollando— a sus ojos con colores más brillantes—, en seguida pasaría a exponer esta sencilla pregunta: ¿Me queréis? Creo poder suponer razonablemente que la dama volvería la cabeza... —¿Pensáis que se puede dar por sentado? —interrumpió Mr. Magnus; y por que ya veis, si no vuelve la cabeza en el momento preciso sería un compromiso. —Creo que la volverá, sí, y en el mismo instante yo le tomaría la mano; y pienso, pienso, Mr. Magnus, que después de esto, suponiendo que ella no opusiera resistencia, yo retiraría dulcemente el pañuelo que ella habría llevado a sus ojos, si mi débil conocimiento de la naturaleza humana no me engaña, yo le daría un beso respetuoso; si, yo pienso que se lo daría, y estoy convencido de que en este mismo instante, si la dama debía aceptarme, ella murmuraría a mi oído un pudoroso consentimiento. Mr. Magnus se levantó de su silla, miró durante algún tiempo a Mr. Pickwick, después le sacudió calorosamente la mano y se marchó con ademán de exaltación; el reloj marcaba las once y diez. Mr. Pickwick dio algunas vueltas por la habitación, y cuando el reloj marcaba la media, se abrió la puerta repentinamente; Mr. Pickwick se volvió para felicitar a Mr. Magnus; pero en su lugar distinguió la jovial fisonomía de mister Tupman, la figura marcial de Mr. Winkle, las facciones inteligentes de mister Snodgrass. Mientras Mr. Pickwick les saludaba, Mr. Magnus entró precipitadamente en la habitación. —Amigos míos —dijo el filósofo—, os presento a Mr. Peter Magnus.

—Servidor, señores—dijo Mr. Magnus, que estaba evidentemente en un violento estado de exaltación—; Mr. Pickwick, quiero hablaros un momento. Al pronunciar estas palabras, mister Magnus llevó a Mr. Pickwick al hueco de una ventana. —Felicítadme—le dijo—; he seguido vuestro consejo al pie de la letra. —¿Fué bueno? —Sí, señor; no podía ser mejor; ella es mía, Mr. Pickwick. —Os felicito con todo mi corazón—respondió el filósofo sacudiendo cordialmente la mano de su conocido. —Es preciso que la veáis, caballero; venid; permitidme un instante, señores. Y el enamorado triunfante llevó rápidamente a Mr. Pickwick fuera de la habitación, se detuvo en una puerta del corredor y llamó suavemente. —Entrad—dijo una voz de mujer. Entraron. —Miss Witherfield—dijo Mr. Magnus—, permitidme que os presente uno de mis mejores amigos, Mr. Pickwick. Mr. Pickwick, permitidme que os presente a miss Witherfield. La dama estaba al otro lado de la habitación. Mr. Pickwick la saludó, y al mismo tiempo, sacando sus anteojos del bolsillo, se los puso; pero apenas se los había puesto, lanzó una exclamación de sorpresa y retrocedió algunos pasos; la dama, por su parte, lanzó un grito involuntario, y ocultando el rostro entre las manos, se dejó caer en una silla; entretanto, Mr. Magnus, que parecía petrificado, los contemplaba a uno y otro con

la fisonomía desfigurada por un exceso de admiración y horror. Semejante efecto de teatro parecía inexplicable, pero el hecho es que mister Pickwick, tan pronto como se puso los anteojos, reconoció en la futura de mister Magnus la dama en cuya alcoba se había introducido la noche anterior, y apenas los dichos espejos se habían fijado sobre la nariz de Mr. Pickwick, la dama reconoció la identidad de aquella fisonomía, la que había visto rodeada de todos los horrores de un gorro de algodón; por consiguiente, la dama gritó y se estremeció el filósofo. —Mr. Pickwick, ¿qué significa esto? Decidme lo que esto significa, caballero —exclamó Mr. Magnus con voz elevada y amenazadora. —Caballero, no puedo responder a esta pregunta—replicó Mr. Pickwick, un poco quemado por la manera repentina con que Magnus le había interrogado. —¿No podéis? —No, señor; no consentiré sin permiso de esta dama en decir nada que la pueda comprometer ó en despertar en su mente ingratos recuerdos. —Miss Witherfield, ¿conocéis a este caballero? —Que si le conozco? —replicó vacilando la dama de cierta edad. —Pregunto si le conocéis—continuó Mr. Magnus con una especie de ferocidad. —Le he visto—balbuceó la dama. —¿Dónde—preguntó Mr. Magnus—, dónde, señora? —No lo diré—dijo la dama levantándose—; no lo revelaré por un imperio.

—Os comprendo, señora—exclamó mister Pickwick—y respeto vuestra delicadeza; nunca será revelado por mí, podéis estar segura. A fe mía, señores—dijo Mr. Magnus—, vista la situación en que me hallo antes, me parece que os conducís con demasiada sangre fría, con demasiada sangre fría, señora. —¡Cruel Mr. Magnus! —balbuceó la dama de cierta edad. Y se puso a llorar abundantemente. Mr. Pickwick se interpuso. —Dirigidme vuestras observaciones—dijo—; si algo de culpable hay aquí, soy yo. —¡Ah! Vos sois el culpable. Ya, ya comprendo. ¿Os arrepentís de vuestra determinación ahora? —¡Mi determinación! —replicó mister Pickwick. —Vuestra determinación, sí, señor; ¡Oh! No me miréis así, caballero. Me acuerdo de vuestras palabras de anoche. Habéis venido aquí para desenmascarar la falsedad y la traición de una persona en cuya buena fe teniais entera confianza. Aquí Mr. Magnus empezó a reír sarcásticamente. Después, quitándose los espejuelos azules, que sin duda creyó superfluos en un exceso de celos, se puso a mirar a todos lados de una manera espantosa. —¡Oh! ¿Pero no respondéis? —dijo al fin. —¿A qué voy a responder? —preguntó Mr. Pickwick. —No os inquietéis, caballero—voiferó

(Se continuará)